

sonne après le Roi , et on l'appelle son bras droit. Le 2 Juillet nous eûmes la première audience du Roi , qui nous reçut assis sur son Trône. Le 4 et le 8 nous fûmes appelés pour la seconde et troisième fois , et alors il nous traita plus familièrement. Le 6 nous rendîmes visite au grand *Lama* ; il était accompagné de plusieurs autres *Lamas* , dont un est fils du *Lompo* , et un autre est proche parent du Roi. Ils nous reçurent avec beaucoup d'honnêtetés , et nous présentèrent quelques rafraîchissemens selon l'usage du pays.

Ces honneurs et ces témoignages d'amitié n'empêchèrent pas qu'en ne nous inquiétât. Le commerce de laine attire à *Ladak* quantité de Mahométans qui viennent de *Cache-mire*. Quelques-uns d'eux , soit par jalousie , soit par haine du nom Chrétien , dirent au Roi et à ses Ministres , que nous étions de riches Marchands , qui portions avec nous des perles , des diamans , des rubis , diverses pierreries et d'autres marchandises précieuses. Il n'en fallut pas davantage pour donner lieu à quelques vexations. Un député de la Cour vint faire une visite dans notre logis : tout lui fut ouvert , et le rapport qu'il fit au Roi excita sa curiosité. Il se fit apporter une corbeille et une bourse de cuir , où étaient nos petits meubles , c'est-à-dire , du linge , des livres , divers écrits , quelques instrumens de mortification , des chapelets et des médailles. Le Roi ayant tout examiné , dit hautement qu'il avait plus de plaisir à considérer